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Vereadora Carla Daitx incentiva a criação da 
Associação Brasileira das Mulheres do Balonismo
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Prefeitura renova
 contratos do SAMU
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Moradores da Travessa 
Tupinambá vem a 

público agradecer o 
vereador Tenora por ter 
intermediado junto ao 

prefeito referente a 
pavimentação asfáltica
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Dom Pedro de Alcântara recebe  
segundo ônibus escolar para

reforço no transporte de alunos
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 anos com programação especial
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Vereadores 
de  Arroio do 
Sal reunen-se

com o 
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Guti Schmidt jun-
tamente com os vere-
adores Carlos Dias e 
Elizandra Nega estive-
ram em Osório na sede 
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André Ferrasa 
e Marcelo Zanet-
te, vem a público 
agradecer o Vere-
ador Tenora, pelo 
seu empenho junto 
ao Prefeito Delci 
e o Secretário do 
Planejamento Gui-
lherme por terem 
liberado e dado 
início ao asfalta-
mento da Travessa 
Tupinambá, Tra-
vessa essa que há 

mais de doze (12) anos 
os moradores vinham 
sofrendo com buracos 
e  alagamentos em dias 
de chuva. Agora nós re-
cebemos essa maravi-
lha que é a pavimenta-
ção asfáltica, que veio 
a embelezar as nossas 
residências e comér-
cios, proporcionando 
uma melhor trafega-
bilidade de veículos e 
de pessoas que por ali 
passam.

Moradores da Travessa Tupinambá agradecem 
o vereador Tenora por ter intermediado junto 

ao prefeito a pavimentação asfáltica

Na terça (22), o vereador Cláudio Rocha    
acompanhou o secretário de obras Dilson 
Boaventura nos preparativos e melhorias 
no entorno e no parque do balonismo, ações 
importantes para o 35º festival de balonis-
mo. 

Vereador fez questão de parabenizar a 
todos   envolvidos e em especial ao secre-
tário de obras  pelo empenho e dedicação 
para oferecer o melhor aos visitantes e mo-
radores que irão prestigiar a realização de 
um evento tão importante e que é esperado 
todos os anos.

Vereador Cláudio Rocha acompanha obras
em andamento no parque do balonismo

Com o objeti-
vo de coibir furtos, 
roubos e desvios 
de materiais béli-
cos, que contribu-
am para o fortale-
cimento do crime 
organizado em todo 
o país, o deputado 
Gustavo Victorino 
protocolou nes-
ta quinta-feira, 24, 
Projeto de Lei nº 
126/25 que obri-
ga escolta armada 
para o transporte 
de carga de armas 
de fogo e munições 
nas vias públicas 
do Rio Grande do 
Sul. Os CACs e os 
atiradores esporti-
vos não serão atin-
gidos pela medida.

A exigência apli-
ca-se e a qualquer 
pessoa jurídica - fa-
bricantes, distribui-
dores, importado-
res, comerciantes 
e operadores lo-
gísticos - que reali-
ze o transporte, de 

forma habitual ou 
eventual, de armas 
de fogo e munições 
no território esta-
dual, ainda que o 
trajeto tenha início 
ou término fora do 
Estado.

Além da patru-
lha armada para 
o transporte dos 
materiais bélicos, 
a proposta requer 
rastreamento ele-
trônico em tempo 
real e por profissio-
nais devidamente 
capacitados, nos 
padrões exigidos 
para o transporte 
de valores. 

“Os constantes 
roubos de cargas 
de armas de fogo e 
munições revelam 
a gravidade do pro-
blema e a urgên-
cia em enfrentá-lo, 
a fim de reprimir a 
criminalidade e re-
forçar a segurança 
pública”, destaca o 
parlamentar.

Deputado Victorino propõe 
medidas para evitar roubo de 
carga de armas e munições 
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Nesta quarta-feira, 16 de abril, o prefeito de 
Torres, Delci Dimer, e a secretária municipal de 
Saúde, Neusa Oriques, estiveram na base do Ser-
viço de Atendimento Móvel de Urgência (SAMU) 
para formalizar a renovação dos contratos dos ser-
vidores que atuam no serviço. A iniciativa visa ga-
rantir a continuidade do 
atendimento de excelên-
cia prestado à população, 
destacando o empenho 
dos profissionais em sal-
var vidas.

Durante o ato, o pre-
feito Delci Dimer agrade-
ceu o apoio da Câmara de 
Vereadores, fundamental 
para a concretização do 
processo. “Essa renova-
ção é um avanço para a 
saúde do município, e 
só foi possível graças ao 

Prefeitura renova contratos do SAMU e
reforça compromisso com a saúde pública

trabalho conjunto com os vereadores, que enten-
deram a importância de valorizar quem dedica seu 
dia a dia a cuidar da nossa comunidade”, afirmou.

A secretária Neusa Oriques reforçou o compro-
misso da gestão com a qualidade do SAMU, lem-
brando que o serviço é uma peça-chave no atendi-

mento de emergências. 
“Renovar esses contra-
tos é assegurar que nos-
sa população continue 
contando com um atendimento ágil e humaniza-
do”, destacou.

Nesta semana, a so-
berana eleita do 34º 
Festival Internacional 
de Balonismo, Bren-
daly Kauany Veiga, foi 
reconduzida para re-
presentar o município 
no 35º Festival, que 
ocorrerá de 1º a 4 de 

Brendaly Kauany Veiga será a soberana do 35º 
Festival Internacional de Balonismo de Torres

maio no Parque do Ba-
lonismo. A jovem terá 
a missão de divulgar o 
maior evento do gênero 
na América Latina, des-
tacando a importância 
turística e cultural da 
festividade para Torres.

Com expectativa de 

reunir milhares de vi-
sitantes, o festival pro-
mete encantar com es-
petáculos aéreos, shows 
e atrações para toda a 
família. A escolha de 
Brendaly como sobe-
rana reforça o compro-
misso da organização 
em manter tradições e 
valorizar a representati-
vidade local.

O vice-prefeito, An-
dré Pozzi, o secretário 
da Cultura e do Espor-
te, Blando Ferreira, a 
diretora de Cultura, 
Mini Lages e a servi-
dora Aleide Scarpari 
receberam ela para este 
novo mandato de sobe-
rana.

A Associação Torrense de 
Handebol (ATHB) promoveu, 

Torres celebra o Handebol em evento da ATHB com apoio da Secretaria de Educação
nesta quinta-feira, 17 de abril, o 
Dia de Handebol. O evento reu-

niu cerca de 100 crianças (12 
a 14 anos) de diversas escolas 
no ginásio do CTG da Vila São 
João, com o apoio da Secretaria 
de Educação no deslocamento 
dos alunos, através do Transpor-
te Escolar.

Participaram alunos das esco-
las E.E.E. Básica Marechal Deo-
doro, EMF Alcino Pedro Rodri-
gues, EMF Zona Sul, Instituto 
Estadual de Educação Marcílio 
Dias, EMF Prof. Manoel Olivei-
ra Carneiro e EMF Porf. Manoel 
Ferreira Porto.

O evento contou com a pre-
sença da secretária de Educação, 
Rosa Lummertz, do coordenador 
de Esportes, Darlei Comin, e dos 

integrantes da ATHB: Luan Car-
doso, Tiago Paranhos e Diego 
Bueno, além de atletas da asso-
ciação.

O Dia de Handebol visa fo-
mentar a prática da modalidade 
entre os jovens. Os núcleos de 
handebol acontecem nas escolas 
participantes, bem como na E. E. 
E. Básica Governador Jorge La-
cerda e E. E. E. F. Justino Alber-
to Tietboehl.

A iniciativa é importante para 
o desenvolvimento do espor-
te e da educação no município, 
oferecendo oportunidades para 
o aprendizado de novas habili-
dades, disciplina e trabalho em 
equipe.



Apego material
Tem gente que acredita que a vida se ini-

ciou com Adão e Eva. As datas que informam 
o evento da expulsão do paraíso variam de 
religião para religião. Tem até quem diga que 
Adão e Eva não existiram, e sim se trata de 
uma raça chamada Adâmica, oriunda de ou-
tro planeta que veio habitar aqui na Terra, bem 
narrado no livro Exilados de Capela. 

Comparando-se datas, vemos que o planeta 
é bem mais velho, e a ciência prova isso quan-
do encontra vestígios por toda parte na Terra, 
não fazendo muito tempo, descobriu-se fóssil 
de animal que viveu há mais de 220 milhões de 
anos. Foi desenterrado perto de uma rodovia 
em Candelária, no interior do Rio Grande do 
Sul. É parte da mandíbula de um dicinodonte 
que se alimentava de plantas e tinha cerca de 
dois metros de comprimento, e alguns ainda 
tem a pretensão de dizer que somos os únicos 
no universo e os primeiros em organização, e 
que vivermos 90, 100 anos é uma estada de 
muito tempo. 

Certo é que nossa passagem por Planeta 
tão antigo tem objetivo maior do que apenas 
procriar, acumular somas e gozar a vida. Fica-
mos imaginando do que será destas pessoas 
após o desencarne, que acreditam ser esta a 
vida real e que depois é só descanso! “Descan-
sou” como dizem. Naturalmente que ao passa-
rem para a espiritualidade vão levar muito tem-
po para acordarem como está lá exemplificado 
no livro Os Mensageiros, de Chico Xavier. 

Também pensamos como será a condição 
daqueles que acessam todos os dias a conta 
bancária para conferirem o juro ganho com o 
que acumulam! São verdadeiros escravos do 
dinheiro e só a parte material lhes interessa, 
acumulando bens e propriedades cada vez 
mais, que depois do passamento, nada valerá, 
pois fica para outrem que certamente gastará.

Certa vez compareceu um desencarnado 
em reunião mediúnica, que se dizia agarrado 
ao cofre para ninguém pegar seu ouro, en-
quanto que outros que vivem uma vida sem 
abastança, retornam à pátria espiritual serena-
mente. 

Acumular grandes somas em contas bancá-
rias ou ter grande quantidade em bens e pro-
priedades, de nada vale perante a simplicidade 
que Jesus demonstrou. Devemos ter conforto 

sim, pois é sinal que 
somos merecedores, 
mas acumular deixan-
do sem ajuda a quem 
precisa é puro egoís-
mo e certamente nos 
envergonharemos ao 
chegarmos na outra 
margem.
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DIA 26 (SÁBADO) - 16h, São Domingos; 
18h, Santa Luzia; 20h, São Sebastião /Novena 
(Jardim Eldorado).

DIA 27 (DOMINGO) - 7h30min, São Domin-
gos; 9h, Santa Luzia; 9h, Nossa Senhora Apa-
recida (Paraiso); 10h, Santa Rita (Faxinal); 18h, 
Santa luzia; 18h, Nossa Senhora das Dores 
(Stan).

PARÓQUIA SÃO DOMINGOS - MISSAS 

Poema

Por: Priscila Ellen
Instagran: @priscila_amaro2024
Email: prisipp2017@gmail.com

*Saudade* 
Saudade é um eco que ressoa no peito,   

Um sussurro suave de momentos perdi-
dos, É a lembrança de risos, de abraços, 
de afeto, Um perfume que flutua em dias 
queridos.

É o olhar que se perde na bruma do 
tempo,  A voz que se cala, mas nunca se 
apaga,  É o calor de um abraço que ainda 
eu contemplo, A presença que falta, mas a 
alma não nega.

Saudade é um laço que nunca se rom-
pe,  Um fio invisível entre o passado e o 
agora, É a esperança que brilha em cada 
horizonte, A certeza de que o amor sempre 
aflora.

É a sombra de quem partiu mas vive na 
memória, Um sorriso guardado em cada 
história contada, Cada lágrima caída é um 
verso na trajetória, Um tributo ao carinho 
que nunca se acaba.

Nos dias nublados, ela vem nos visitar,   
Como um velho amigo que traz conforto e 
dor. Na beleza da ausência, encontramos 
o amar,  E aprendemos a dançar com a 
sombra do amor.

Saudade é um campo onde florescem 
as memórias,  Um jardim secreto repleto 
de sentimentos.  É viver entre o sonho e 
as doces histórias,  E encontrar no silêncio 
os mais belos momentos.

E mesmo que a distância insista em se-
parar,  No coração guardamos cada frag-
mento.  Pois saudade é amor que aprende 
a esperar,  Um tesouro eterno em forma de 
sentimento.

Mas por que a capivara veio “morar” na cidade? 
Essa é uma pergunta equivocada. Na verdade, fo-
ram as cidades que chegaram até as capivaras.

À medida que as áreas urbanas se expandem 
para acomodar mais pessoas e infraestrutura, ecos-
sistemas como florestas, campos, pântanos e ou-
tros são convertidos em edifícios, estradas e outras 
construções. Este avanço das cidades, inevitavel-
mente, leva à perda de habitat de diversas espécies. 
Os animais silvestres perdem seus lares, fontes de 

Capivaras presenteiam Torres
com um novo ponto turístico

alimento, locais de reprodução e rotas de migra-
ção, agravado a isso, vem a poluição do ar, da água 
e do solo, comum em áreas urbanas, que prejudica 
os habitats restantes e a saúde da vida selvagem.

Muitas vezes a falta de informação e de em-
patia dos seres humanos os faz intolerantes à 
presença da fauna silvestre. Essa visão antropo-
cêntrica que coloca os humanos como centro e 
prioridade de tudo pode levar à crença de que o 
espaço urbano é exclusivamente de uso huma-
no e isso não cabe mais no mundo atual onde 
tanto já se sabe sobre a  importância da preser-
vação de todos os ecossistemas e do meio am-
biente que é vital para a vida humana na Terra. 
Há um crescente reconhecimento da importância 
da coexistência entre humanos e a vida silvestre 
e existem muitas iniciativas para promover a con-
servação em áreas urbanas, a criação de espaços 
verdes e a educação ambiental para fomentar o res-
peito e a compreensão em relação aos outros seres 
vivos.

A presença de capivaras em áreas urbanas pode 
ser vista como um lembrete de que compartilha-
mos o planeta e que é necessário buscar formas de 
coexistência mais harmoniosas, considerando as 
necessidades de todas as formas de vida.

Ao adotarmos uma postura de respeito e com-
preensão em relação às capivaras, podemos ga-
rantir que esses animais continuem a fazer parte 
da nossa paisagem natural e urbana, sem que isso 
represente riscos para a população ou para o bem-
-estar deles. A coexistência pacífica é possível e 
benéfica para todos. Inclusive a presença das ca-
pivaras beneficiou muito a orla do Rio Mampituba 
pois elas consolidaram ali um novo ponto turístico 
de potencial altamente forte, originário sem nenhu-
ma idealização humana, apenas pela presença das 
capivaras ali, que atrai os olhos encantados de tu-
ristas.

As capivaras fazem parte da fauna silves-
tre brasileira e são protegidas pelas Leis Fe-
deral de Proteção a Fauna Nº 5.197/67 e a Lei 
Federal de Crimes Ambientais Nº 9.605/98. 
Por Guardiões da Natureza de Torres



Nesta coluna vamos ver que pela ótica espí-
rita, quando Jesus disse para dar a outra face, 
passagem que está em Mateus 5:39, ele não 
estava incentivando a passividade diante da in-
justiça ou da violência, mas ensinando uma lição 
profunda de não retaliação e superação moral 
do mal pelo bem. Se qualquer te bater na face 
direita, oferece-lhe também a outra, essas pala-
vras de Jesus nos mostram o quão Ele é eleva-
do. Para nós parece uma atitude inconcebível, 
pois somos arrogantes, não damos o braço a 
torcer e nem levamos desaforos para casa. Na 
nossa atual situação estamos mergulhados no 
materialismo e muitos de nós ainda estamos 
emaranhados nas mazelas que não nos fazem 
evoluir mais rápido. 

Leandro Karnal certa vez disse que o insul-
to é um veneno, mas para dar certo eu tenho 
que toma-lo, sendo assim o poder está todo em 
nossas mãos, mas o problema é que nós toma-
mos fácil esse veneno. Jesus não está lhe proi-
bindo o direito a defesa, Ele está propondo que 
ao invés de beber o veneno que é dar o troco 
com a mesma moeda, tenhamos uma postura 
de superioridade moral diferente do agressor. 
Dar a outra face significa mostrar ao agressor 
outra atitude diferente da dele, o auto controle é 
fantástico quando você tira o poder das outras 
pessoas de te manipular, você é o artífice de sua 
própria vida, você guia o barco de sua vida com 
o leme da superioridade moral, segue o rumo 
que lhe conduzirá mais rápido a elevação moral 
e ninguém tem o poder de te tirar da rota esta-
belecida. 

Segundo o Espiritismo, especialmente con-
forme as explicações de Allan Kardec em O 
Evangelho segundo o Espiritismo no capítulo 
XII, item 7, dar a outra face significa responder 
ao mal com o bem, evitando o ciclo da vingan-
ça. Dominar o orgulho e o egoísmo, que são ra-
ízes de muitos males, desenvolver a mansidão 
e a paciência, virtudes fundamentais para o pro-
gresso espiritual. Não se trata de aceitar abusos 
ou injustiças sem reação, mas sim de reagir com 
elevação moral, buscando corrigir o mal sem se 
igualar a ele. A justiça pode e deve ser buscada, 
mas sem ódio, rancor ou desejo de vingança.

As doenças espirituais podem se manifestar 
em diferentes circunstâncias e um deles são 
os traumas emocionais que muitas vezes são 
o estopim de muitas das doenças físicas so-
matizadas pelo períspirito e consequentemente 
pelo corpo material. As causas são muitas mas 
algumas delas são os traumas emocionais que 
podem criar bloqueio energético e desconexão 
espiritual facilitando o mal funcionamento do 
organismo assim como a falta de auto cuidado, 
nos tornando vulneráveis a doenças espirituais.

A proposta de Jesus é ativa, amar, perdoar, 
agir com justiça e compaixão. É fácil odiar quem 
te ofende. Difícil é transformador, é agir com luci-
dez e equilíbrio. O Espiritismo reforça isso, a ver-
dadeira caridade é lúcida e firme. Não se trata de 
ser conivente, mas de responder com elevação. 
Reflita sobre isso antes de alguém querer mudar 
a sua energia, respire fundo e pense como você 
pode sair da situação sem sugar essa energia 
maléfica, pois a energia que vibramos é o reflexo 
de nossa saúde física e mental.

Muita Paz e Luz.

COLUNA 
MOMENTO 

ESPÍRITA
Everton Batista - Centro 

Espírita Ponto de Luz Chico 
Xavier - Torres/ RS

Dar a outra face
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Coluna 
CROESIAS

Dio Santanna
  @diosantanna

Quanto tempo de nossas vidas ficamos 
esperando algo. Na expectativa. Sofremos 
muitas vezes por antecipação. E deixa-
mos de vivenciar o que o agora está nos 
entregando porque amanhã algo pode 
acontecer. 
Vivemos na véspera. Como se o amanhã 
fosse mais importante que o agora. Até 
pode ser que seja, mas não será mais 
amanhã será o agora do momento que 
vivermos. E se não acontecer? Se os 
sentimentos que temos na véspera não se 
concretizarem ou forem outros, ou nós já 
nem sentirmos como antes? 
Viver na véspera é não viver o agora. É 
temer. É uma fuga do hoje. Do que temos 
nas mãos. 
Hoje numa sociedade tão preocupada em 
adquirir bens e guardar dinheiro. A véspe-
ra dita as regras junto com a ambição. 
Somos mais se temos mais ou se esta-
mos na véspera de ter. E essa véspera às 
vezes dura anos. E lá estamos nós, espe-
rando com um amontoado de expectativas 
que vão se misturando numa bola de neve 
chamada angústia. E a vida seguindo seu 
curso. E nós ali, na véspera de existirmos. 
Nos relacionamentos também muitas 
vezes somos assim. Esperamos a pessoa 
perfeita, e sabemos que nós mesmos não 
somos porque não há perfeição no ser 
humano. Mas vamos nos agarrando a pa-
drões, de beleza, de status, de idade, que 
deixamos passar por nossas vidas pesso-
as reais, e lá ficamos nós na véspera de 
que a pessoa perfeita chegue. 
Não nascemos na véspera. E nem morre-
remos na véspera. É o agora que temos 
nas mãos e que pode nos trazer a infinita 
beleza do que pode ser a felicidade por 
menor que ela seja. Mas ela é. Hoje. Ago-
ra. Amanhã é amanhã.

Véspera 

Na última semana, Passo de Torres inaugurou ofi-
cialmente a Casa do Artesão, um espaço dedicado à 
valorização da cultura local e ao fortalecimento do tra-
balho dos artesãos da cidade. A cerimônia de abertura 
aconteceu no dia 16 de abril e contou com a presença 
de autoridades municipais, artesãos, moradores e vi-
sitantes.

O objetivo da Casa do Artesão é oferecer um am-
biente que promova a troca de experiências, a reali-
zação de oficinas, exposições e a venda de produtos 
feitos à mão. A iniciativa busca também estimular o 
desenvolvimento econômico e cultural do município, 
além de preservar as tradições locais.

Durante a inauguração, o prefeito Valmir Rodri-
gues destacou a importância de valorizar as manifesta-
ções culturais de Passo de Torres. “Este espaço é uma 
oportunidade de mostrar o talento dos nossos artesãos, 
fortalecer nossa cultura e gerar renda para muitas fa-
mílias. Estamos felizes em poder oferecer um lugar 

Na última quarta-fei-
ra, dia 16 de abril, a Pre-
feitura de Passo de Tor-
res, através da Secretaria 
de Desenvolvimento Hu-
mano e Social, promoveu 
uma celebração especial 
de Páscoa para as crian-
ças atendidas pelo Servi-
ço de Convivência e For-
talecimento de Vínculos. 
O dia foi repleto de ati-
vidades divertidas, troca 
de carinho e um presente 
simbólico que deixou to-
dos ainda mais felizes.

Atualmente, o Ser-
viço de Convivência 
atende 60 crianças, nos 
turnos da manhã e da tar-
de, com oficinas de Ca-
poeira e Artes. A equipe 
já está planejando novas 
ações para ampliar ainda 
mais as oportunidades de 
aprendizado e lazer nos 
próximos meses, sem-
pre com o objetivo de 
fortalecer os vínculos e 
promover o desenvolvi-
mento integral das nossas 
crianças.

Durante a celebração, 
o prefeito Valmir Rodri-
gues marcou presença, 
acompanhando as ativi-
dades, participando da 
oficina de Capoeira e tro-
cando momentos de des-
contração com os peque-
nos. “Ver nossas crianças 
felizes, bem cuidadas e 
tendo acesso a uma ali-
mentação saudável e a 

que celebra a nossa identi-
dade”, afirmou.

O Gestor de Cultura, 
Jaime Batista, reforçou o 
papel da Casa do Artesão na promoção da economia 
criativa, que é uma das metas do Plano de Cultura, e 
na preservação das tradições da região.

A Casa do Artesão já está aberta ao público e con-
vida toda a comunidade a conhecer o espaço e apoiar 
o trabalho dos artesãos locais. A iniciativa reforça o 
compromisso da administração municipal em valori-
zar a cultura e o talento de Passo de Torres.

Inaugurada a Casa do
 Artesão de Passo de Torres

atividades que estimu-
lam o crescimento é uma 
grande satisfação para 
a nossa administração”, 
destacou o prefeito.

A secretária de De-
senvolvimento Huma-
no e Social, Elizandra 
Martins, também esteve 
presente, apresentando 
as ações em andamento 
e os planos futuros. Ela 
reforçou o compromisso 
de oferecer um ambiente 
acolhedor e de qualidade 
para as crianças, com ati-
vidades que contribuem 
para sua formação como 
cidadãos conscientes e 
felizes. “Estamos no ca-
minho certo, e vamos 
continuar investindo no 
bem-estar e no desenvol-
vimento das nossas crian-
ças”, afirmou.

A programação con-
tou ainda com a partici-
pação da coordenadora 
do Serviço de Convivên-
cia, Tanaíne Machado, 
dos professores Bruno e 
Mariza, além dos servi-
dores Antônio e Ana, que 
fizeram questão de tornar 
esse dia ainda mais espe-
cial para todos.

Passo de Torres rea-
firma seu compromisso 
de cuidar e valorizar suas 
crianças, promovendo 
momentos de alegria e 
aprendizado que ficarão 
na memória de cada uma 
delas.

Páscoa cheia de alegria para
as crianças do Serviço de 

Convivência de Passo de Torres
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Na última quar-
ta   (16), Guti Schmidt 
juntamente com os ve-
readores Carlos Dias e 

Vereadores de  Arroio do Sal reunen-se
 com o responsável da coordenaria da saúde

Elizandra Nega estiveram em Osório na sede da 
18° Coordenadoria Regional de Saúde na oportu-
nidade reuniram-se com Robson Brehm respon-
sável pela coordenadoria abordando os proble-
mas do Hospital Nossa Senhora dos Navegantes 
de Torres para buscas mais rápida de uma solução 
possível para estes problemas que afetam direta-
mente os cidadãos Arroiosalenses usuários do 
hospital.

Posteriormente foi realizada ida até Porto Ale-
gre onde tiveram reunião com o Secretario Esta-
dual do Trabalho e Desenvolvimento Profissional 
e também deputado Gilmar Sossella para alinha-
rem a inauguração da Agência do SINE/FGTAS, 
conquista do PDT de Arroio do Sal juntamente 
com o Secretario Sossella no último ano e que 
em breve estará ativa na cidade de Arroio do Sal.

Ajude o Clube de Aventureiros Lobinhos da Ilha a participar do 
Aventuri, evento será  
realizado no mês de 

outubro em Tramandaí.
Mamãe Lucia Werlang e 
seu filho Luís Henrique 

irão participar, a
passagem de ida e 

volta será no valor de R$ 
175,00 cada.

Conforme seu coração 
sentir, e possam, ajude 
contribuindo com 1,00 ; 

2,00 ; 4,00 ou 5,00. Chave 
Pix celular 51991779855. 
Arrecadação será até dia 

05 de maio. Nome do 
aventureiro Lucia. 

O vereador Giovani Reis “Ba-
nha” (MDB), apresentou na Câ-
mara Municipal de Arroio do Sal a 
indicação nº 0013/2025, sugerindo 
ao Executivo a criação de uma Lei 
de Aporte Financeiro destinada a 
atletas e equipes que representam 
o município em competições inter-
municipais, interestaduais e inter-
nacionais.

Nos últimos anos temos visto 
muitos atletas do nosso município 
se destacarem grandemente, e esta 

Vereador Giovani Reis “Banha” propõe Lei de Aporte Financeiro para atletas do município

Na última Sessão Ordinária da Câmara Muni-
cipal de Arroio do Sal, estiveram em pauta impor-
tantes proposições de autoria do Vereador Mazi-
nho, que seguem demonstrando seu compromisso 
com a melhoria dos serviços públicos e a valori-
zação da educação no município.

Foi apreciado o Projeto de Lei nº 0022/2025, 
que autoriza o Poder Executivo a destinar espaço 
físico no Posto de Saúde 24 Horas para o funcio-

namento de uma farmácia privada em regime de 
24 horas, mediante chamamento público. A ini-
ciativa busca oferecer uma alternativa viável para 
atender pacientes durante a madrugada, especial-
mente aqueles que necessitam de medicamentos 
com urgência, sem gerar custos diretos ao muni-
cípio.

Também foi apreciada a Indicação nº 
0014/2025, que sugere ao Executivo Municipal 

Projetos e Indicação do Vereador Mazinho 
são apreciados na Câmara de Arroio do Sal

proposta tem como objetivo garan-
tir apoio financeiro para cobrir des-
pesas com transporte, alimentação, 
hospedagem e outras necessidades 
relacionadas a participação em 
eventos esportivos fora do muni-
cípio.

Segundo o vereador, essas com-
petições exigem alto investimento 
e comprometimento dos atletas, e 
é papel do poder público propor-
cionar as condições adequadas 
para que eles possam competir em 

igualdade de condições.
“Queremos garantir que nossos 

atletas tenham respaldo para con-
tinuar levando o nome de Arroio 
do Sal com orgulho e excelência 
por onde forem”, afirmou Giovani 
Reis “Banha”.

A medida visa não apenas bene-
ficiar diretamente os atletas, mas 
também incentivar o desenvolvi-
mento esportivo local e fortalecer 
a imagem do município em com-
petições de maior alcance.

a oferta de capacitação gratuita sobre o Trans-
torno do Espectro Autista (TEA) aos servidores 
públicos. A proposta enfatiza a necessidade de 
qualificar os profissionais que atuam nas áreas de 
educação, saúde, assistência social e atendimen-
to ao público, promovendo um atendimento mais 
humano e inclusivo.

É Sancionada a Lei do Aluno Destaque, 
também de autoria do Vereador

Além disso, uma im-
portante conquista do 
vereador foi sancionada 
pelo Executivo: a Lei nº 
3.248/2025, também de 
sua autoria, que institui 
o Prêmio “Aluno Des-
taque” no município de 
Arroio do Sal. A premia-
ção anual irá reconhecer 
estudantes da rede muni-
cipal e estadual com bom 
desempenho acadêmico, 
conduta exemplar, assi-
duidade e participação 
em atividades escolares, 
reforçando o estímulo 
à educação e ao esforço 
dos jovens.
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ROMBO NO INSS  – O rombo de 6
3 bilhões no INSS descontados de for-

ma irregular dos aposentados e pensionis-
tas entre 2019 e 2024 tem pouca repercus-
são pelo tamanho do buraco. Estranho que 
o caso aconteceu somente entre 2019 e 
2024. Agora deverão correr atrás do prejuízo  
A Advocacia-Geral da União (AGU) criou nesta 
quarta-feira (23) um grupo especial para bus-
car a recuperação do dinheiro descontado ir-
regularmente dos aposentados e pensionistas 
do Instituto Nacional do Seguro Social (INSS).   
A medida foi tomada após a deflagra-
ção da Operação Sem Desconto, da 
Polícia Federal, que investiga um es-
quema nacional de descontos de men-
salidades associativas não autorizadas.  
Não teria outra saída em demitir de forma 
imediata o presidente do INSS, Alessandro 
Stefanutto, que foi afastado pela Justiça em 
função das investigações da Operação Sem 
Desconto. 

LAR LEGAL EM PASSO DE TORRES 
O Tribunal de Justiça de Santa Catarina, 

através do Desembargador Selso de Olivei-
ra, Coordenador do Programa Lar Legal e o 
Prefeito de Passo de Torres, Valmir Augusto 
Rodrigues, fizeram a entrega de 130 títulos 
do Programa Lar Legal, para moradores do 
Bairro Silveira.

MAIS INCLUSÃO - Quem tem próte-
se ou placa metálica tem garantido o livre 
acesso a estabelecimentos que possu-
am portas magnéticas e equipamento de-
tectores de metais, apresentando a car-
teirinha que comprove essa condição. 
É que determina uma nova lei aprovada 
na Alesc e que já está em vigor em SC.  
O texto cria no estado a carteira de identifi-
cação do portador de próteses e placas me-
tálicas. O documento deve ser emitido pela 
autoridade de saúde competente. Caso ne-
cessário, o portador da carteirinha poderá 
ser submetido à revista individualizada em 
sala reservada.

Fortalecer a presença feminina em diferentes 
áreas de atuação e em espaços de poder é uma 
busca constante da vereadora Carla Daitx. Desta 
forma, nesta semana, a vereadora participou de 
uma reunião com as pilotos de balão da região e 
incentivadoras do esporte para alinhar ações vol-
tadas à criação da Associação Brasileira das Mu-
lheres do Balonismo (ABMB). A iniciativa visa 
não apenas ampliar o espaço das mulheres na 
prática do balonismo, mas também promover in-
clusão, capacitação e representatividade em uma 
modalidade ainda majoritariamente masculina.

A futura associação, que tem como presidente 
a piloto Flávia Souza e vice- presidente Laís Pi-
nho, nasce com o propósito de incentivar a parti-
cipação feminina no balonismo em todas as suas 
áreas no Brasil, desde a formação de pilotos até 
a atuação técnica, organizacional e institucional. 

Durante o encontro, Carla Daitx destacou o po-
tencial do esporte em nossa região e a importân-
cia de dar visibilidade às mulheres do balonismo. 
“Com certeza não medirei esforços para buscar 
apoio e recursos que tragam desenvolvimento 
para a modalidade entre as mulheres”, afirmou 
ela. 

Atualmente, Torres já se destaca como referên-
cia nacional, contando com 10 pilotos mulheres 
em atividade, número expressivo que demonstra 
o potencial da região para se tornar um polo de 
protagonismo feminino no balonismo.

A Associação terá como principais objeti-
vos:

*Organizar eventos 
esportivos, competi-
ções, treinamentos e 
workshops voltados ao público feminino;

*Fomentar a troca de experiências e boas prá-
ticas entre praticantes e entusiastas do balonismo;

*Buscar parcerias e patrocínios para projetos 
liderados por mulheres;

*Representar os interesses das associadas jun-
to a entidades nacionais e internacionais;

*Promover segurança e qualificação técnica na 
prática do esporte;

*Incentivar a formação de novas pilotos e pro-
fissionais femininas;

*Desenvolver projetos sociais e educacionais 
que utilizem o balonismo como instrumento de 
inclusão, principalmente para meninas em situa-
ção de vulnerabilidade.

Além disso, a ABMB poderá apresentar proje-
tos e captar recursos por meio da Lei de Incentivo 
ao Esporte e da Lei Pelé, além de outras políticas 
públicas nos âmbitos federal, estadual e munici-
pal.

A reunião marca o início de uma nova fase para 
o balonismo no país, com a proposta de tornar o 
esporte mais acessível, diverso e igualitário. 

A vereadora Carla Daitx reforçou que seguirá 
acompanhando de perto os próximos passos da 
iniciativa, oferecendo apoio institucional e articu-
lando com outras esferas de governo para garantir 
que o balonismo feminino ganhe o espaço e o re-
conhecimento que merece.

Vereadora Carla Daitx incentiva a criação da 
Associação Brasileira das Mulheres do Balonismo

Na tarde da últi-
ma quarta-feira, 23 de 
abril, a Administra-
ção Municipal recebeu 
mais um reforço para 
o transporte escolar: 
um ônibus rural esco-
lar (ORE 3) com ca-
pacidade para 60 pas-
sageiros. O veículo foi 
adquirido com recursos 
próprios do município, 
por meio da adesão a 
uma ata de registro de 
preços nacional geren-
ciada pelo FNDE, com 
investimento de R$ 
469.499,00.

A nova aquisição faz 
parte do compromisso 
da gestão em garantir 
mais conforto e segu-
rança aos estudantes, 
otimizando as rotas e 
atendendo melhor à 

demanda do transporte 
escolar. "Vamos inves-
tindo para que nossos 
alunos tenham um des-
locamento seguro e efi-
ciente, essencial para 
o acesso à educação 

Dom Pedro de Alcântara recebe segundo ônibus 
escolar para reforço no transporte de alunos

de qualidade, que é tão 
importante", destacou o 
prefeito Xande.

Este é o segundo ôni-
bus escolar adquirido 
pela atual gestão apenas 
neste mês. No início de 

abril, o município já 
havia recebido outro 
veículo, com capacida-
de para 45 lugares, ao 
custo de R$ 398,5 mil, 
também adquirido com 
recursos próprios.
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Abril e Maio

Helio Justo, de Dom Pedro 
de Alcântara, comemora seu 
aniversário amanhã (26).  Fe-
liz Aniversário! Que seja um 
dia inesquecível e o início de 
um novo ano na sua vida cheio 
de felicidade e muitas realiza-
ções.

Natália Magnus, de Torres, 
comemora mais uma primave-
ra na sexta (hoje, 25). A vida é 
maravilhosa e viver é um pri-
vilégio, por isso comemorar 
aniversário deve ser sempre 
motivo de alegria e gratidão. 
Parabéns, muitas felicidades e 
celebre em grande estilo mais 
um ano de vida!

Édina Peretto, de Torres, co-
lhe mais uma rosa no jardim 
da existência no domingo (27). 
Que a vida continue abraçando 
você com delicadeza, guiando 
com sabedoria e presenteando 
com momentos que façam sua 
alma sorrir. Feliz aniversário!

Bento Balbino da Rocha, 
de Arroio do Sal, comemora 
mais um ano de vida na terça 
(29), completa seus 74 anos. 
Feliz aniversário, meu amigo! 
Desejo que seu dia seja cheio 
de boas surpresas e cercado 
de quem você mais ama. Que 
nunca te faltem motivos para 
sorrir e que esse novo ano 
seja marcado por grandes re-
alizações pessoais e profissio-
nais. Celebre esta data com a 
certeza de que você é especial 
e muito querido por todos nós.

Toninho Oliveira, de Arroio 
do Sal, comemora seu aniver-
sário na quinta (1º/05).  Para-
béns por mais um capítulo da 
sua história! Que ele seja es-
crito com coragem, sabedo-
ria e as cores mais bonitas da 
vida.

Felipe Rickrot Duarte, de 
Três Forquilhas, comemora 
mais um ano de vida na quin-
ta (1º/05).  Que seu novo ciclo 
venha repleto de instantes se-
renos, encontros que tocam a 
alma e uma alegria que trans-
borde sem parar! 

Jose Osmar Peretto Muna-
ri, de Torres, comemora seu 
aniversário no sábado (26). 
Seu dia chegou com o brilho 
das coisas raras e o calor dos 
sentimentos verdadeiros. Que 
a vida retribua tudo de maravi-
lhoso que você espalha.

Eduardo Boff, de Torres, 
apaga as velas hoje (25). Es-
pero que hoje você celebre 
seu dia especial junto dos que 
mais ama, e que o seu coração 
se aqueça com todo amor que 
receber. Feliz aniversário!
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O vereador Moisés 
Trisch (PT) tem se des-
tacado na Câmara Mu-
nicipal de Torres por 
uma atuação proativa 
e voltada às principais 
demandas da comuni-
dade. Desde o início do 
mandato, o parlamentar 
apresentou uma série 
de indicações e proje-
tos com foco em me-
lhorias urbanas, sociais 
e ambientais. Entre as 
propostas de maior re-
percussão estão a re-
cuperação da ciclovia 
do Parque da Guarita, 
a nomeação de guardas 
municipais para os pos-
tos de saúde e a criação 
de um sistema cola-
borativo de segurança 
e monitoramento, de-
monstrando atenção às 
necessidades cotidianas 

da população.
Na área da mobilida-

de urbana, Moisés lidera 
a defesa da implantação 
do Passe Livre Pleno no 
município. O vereador 
propôs a adoção da Ta-
rifa Zero no transporte 
coletivo, visando garan-
tir gratuidade para estu-
dantes, idosos e traba-
lhadores de baixa renda. 
A proposta foi aprovada 
pelo Legislativo em 
março de 2024 e prevê 
o custeio do serviço por 
meio de parcerias pú-
blico-privadas, recursos 
do estacionamento rota-
tivo e outras fontes de 
financiamento. A medi-
da conta com o apoio 
do Executivo e segue 
em fase de discussão 
para sua implementação 
efetiva.

As pautas ambien-
tais e de saúde pública 
também têm recebi-
do atenção especial do 
parlamentar. Em ja-
neiro de 2023, Moisés 
denunciou o abandono 
do RECIVIDA, centro 
de triagem de resíduos 
sólidos da cidade, aler-
tando para o descarte 
irregular de materiais 
e o descaso com a es-
trutura do local. Além 
disso, destinou R$ 1,87 
milhão para a área da 
saúde, reforçando seu 
compromisso com o 
bem-estar da população 
e a qualidade dos servi-
ços públicos.

No campo legislati-
vo, Moisés participou 
ativamente da revisão 
do Plano Diretor de 
Torres, contribuindo 

com emendas ao proje-
to de lei complementar 
nº 10/2023. Apesar de 
nem todas as propostas 
terem sido acatadas, 
algumas foram aprova-
das, influenciando posi-
tivamente nas diretrizes 
de crescimento urbano 
do município. A apro-
vação do novo Plano 
Diretor, após 28 anos de 
espera, foi considerada 
um avanço importante 
para o planejamento da 
cidade.

Além das iniciativas 
legislativas, o vereador 
também tem exerci-
do de forma constante 
seu papel fiscalizador. 
Apresentou uma série 
de pedidos de infor-
mação ao Executivo, 
abordando temas como 
veículos abandonados 
nas vias públicas, a 
quantidade de médicos 
especializados na rede 
municipal e medidas de 

segurança nas escolas. 
A atuação de Moisés 
Trisch tem se consoli-
dado como referência 
em responsabilidade, 
transparência e compro-
misso com as necessi-

dades reais da popula-
ção torrense, reforçando 
seu protagonismo no 
cenário político.

Vereador Moisés Trisch se destaca por 
atuação propositiva e fiscalizadora em Torres

Vereador Rogerinho fala na 
Tribuna da Câmara de Torres que 
pediu para o Torrica Mil Grau a 
realização de duas pesquisas, uma 
perguntando se a população quer 
que a estação rodoviária de Torres 
volte para o lugar onde era na Ave-
nida José Bonifácio e a outra pes-
quisa perguntando se a população 
é favorável a implantação do trans-
porte coletivo gratuito em Torres.

A resposta obtida foi que 90% 
das pessoas é sim favorável à vol-

ta da rodoviária para a Avenida 
José Bonifácio e quanto ao trans-
porte coletivo, 91% é a favor da 
implantação do transporte coletivo 
gratuito no município de Torres.  
"Irei solicitar um documento com 
este resultado e entregar em mãos 
ao Prefeito Delci pedindo que tra-
ga a rodoviária de volta e implante 
o transporte coletivo gratuito, uma 
vez que é a vontade manifestada 
pelo povo torrense.", conclui Roge-
rinho.

Vereador Rogerinho levará resultado 
da pesquisa ao Prefeito Delci



Peixes - 20/02 a 20/03 - Cuide de suas finanças, especialmente com 
compras e transações online, pisciano. No decorrer da semana, sua 
vontade de estar com amigos e explorar novos ambientes cresce. A 

rotina fica mais movimentada, mas lembre-se de organizar tudo com calma 
e sem impulsividade.
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Áries - 21/03 a 20/04 - Mercúrio no seu signo aumenta 
a sua vontade de falar, mas tenha cuidado com quem 
compartilha suas emoções. Evite se forçar a definir o que 

sente.

 Touro - 21/04 a 20/05 - Busque momentos de si-
lêncio para refletir sobre seus desejos. Com sua 
temporada chegando, você se sente mais enérgico 

e focado em cuidar de si, seja na saúde ou na aparência.

Gêmeos - 21/05 a 20/06 -  A semana pede mais descanso e foco nas atividades criativas. 
Evite a sobrecarga mental e social, preferindo um tempo mais introspectivo. É uma boa fase 
para refletir sobre o que deseja para o seu futuro.

Câncer - 21/06 a 21/07 - Avalie as propostas que surgirem com calma e evite confiar em 
incertezas. Invista em conexões que tragam segurança e estabilidade. Aproveite também 
para olhar mais atentamente para suas finanças e habilidades.

Leão - 22/07 a 22/08 - Organize tudo com bastante cuidado e, se necessário, 
peça ajuda profissional. Quando o fim de semana chegar, aproveite para se con-
centrar em seu trabalho e cuidar de sua saúde. Marte vem trazendo mais energia.

Virgem - 23/08 a 22/09 - Questões do passado podem surgir por esses 
dias, mas evite se prender a velhos medos. Confie em sua intuição e bus-
que se alinhar emocional e mentalmente. Invista nos estudos e em novos 
projetos com mais foco.
Libra - 23/09 a 22/10 - A semana pode ser intensa em interações sociais, mas 
tenha cautela com as suas expectativas sobre os outros. O final de semana 
traz mais clareza e facilidade para aprofundar essas relações, especialmente 

com amigos. Aproveite para se conectar mais.

Escorpião - 23/10 a 21/11 - Não sobrecarregue sua agenda e procure se ali-
mentar de boas informações. No fim de semana, o foco se volta para conexões 
profissionais e interações que somam ao seu trabalho.

Sagitário - 22/11 a 21/12 - Mantenha os pés no chão, especial-
mente no amor. A semana é boa para refletir sobre o seu dia a dia 
e ajustar o que for necessário para um futuro mais tranquilo. No fim 

de semana, explore novas ideias e visões.

Capricórnio - 22/12 a 20/01 - Deixe o passado para trás e não se prenda 
a histórias já resolvidas. Se surgir algum medo, busque apoio de quem 
confia. No final de semana, relaxe e se desconecte do trabalho para se 

reenergizar e perceber que a vida é mais do que só responsabilidades.

Aquário - 21/01 a 19/02 - Não se apresse em tomar decisões. Dê um tempo 
para refletir antes de agir. Nos próximos dias, curtir sua casa e fortalecer 
laços com amigos pode te ajudar a recarregar as baterias.

Resposta página 12

CRUZADA DA SEMANA

Quadrinhos da Semana
Lucas Miragem - Quadrinista
WhatsApp: (51) 983302407
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S E R R A 
& PRAIAO município de Três Cachoeiras comemora seus 37 

anos de emancipação com uma programação especial 
que reúne esporte, cultura, inaugurações e ações vol-
tadas à saúde e bem-estar da comunidade. O turismo 
também estará em pauta em um evento com a presença 
do secretário estadual de Turismo, Ronaldo Santini, no 
dia 30. As celebrações iniciam na sexta-feira, 25 de 
abril, com a abertura dos XIX Jogos Escolares, e se-
guem até o dia 4 de maio, domingo.

No sábado, dia 26, o tradicional passeio ciclístico 
pretende reunir muitas famílias a partir das 14h. No 
domingo, dia 27, o destaque fica por conta do Festi-
val Sertanejo, que promete animar o Ginásio do Santo 
Anjo a partir das 19h. Já na segunda-feira (28), será 
lançado o projeto “Três Cachoeiras: nossas origens!”, 
uma iniciativa das Secretarias Municipais de Educa-
ção e de Cultura e Turismo, além da realização de uma 
Sessão Solene na Câmara de Vereadores, com a entre-
ga de título honorífico ao senhor João Valerim Silveira.

O tradicional feriado de emancipação, em 29 de 
abril, será celebrado com a abertura do 11º Campeo-
nato Municipal de Bocha, enquanto os dias seguintes 
seguem com intensa movimentação. Na quarta-feira, 
30 de abril, Três Cachoeiras recebe o secretário esta-
dual de Turismo, Santini, para o I Café com Turismo, 
no Salão Comunitário do Morro Azul.

Além dos Jogos Escolares e do Baile da Melhor 
Idade, ainda haverá a inauguração da pavimentação 
asfáltica do Morro Azul. No feriado do Dia do Traba-
lhador, torneios de beach tennis movimentam a Arena 
Borges.

A prefeita Fabiana Leffa conta que programação foi 
pensada com carinho para que as famílias possam fes-
tejar o carinho que sentem pela cidade. “Preparamos 
uma semana de atividades que valorizam nossa his-
tória, incentivam o esporte, a cultura e o bem-estar da 
nossa população. É uma festa para todos, que celebra 
a identidade e o desenvolvimento de Três Cachoeiras.”

Programação do 37º Aniversário de Três Cacho-
eiras

25/04 - Sexta-feira 
19h - Abertura oficial dos XIX Jogos Escolares de 

Três Cachoeiras- Finais Futsal Masculino e Feminino
Local: EMEF José Felipe Schaeffer
26/04 - Sábado
14h - Passeio Ciclístico comemorativo aos 37 anos 

de Três Cachoeiras
Local: Largada no Largo da Prefeitura
15h - Ato de inauguração da reforma e elevador da 

prefeitura
27/04 - Domingo
19h - Festival Sertanejo  
Local: Ginásio do Santo Anjo
28/04 - Segunda-feira
10h - Lançamento do Projeto “Três Cachoeiras: 

nossas origens!”
Local: Rádio MegaSul FM 103.5
19h - Sessão Solene na Câmara de Vereadores   

Entrega de Título Honorífico ao Sr. João Valerim Sil-
veira

29/04 - Terça-feira (Feriado Municipal)
19h45 - Abertura do 11º Campeonato Municipal de 

Bocha
Local: Rio do Terra
30/04 - Quarta-feira  
9h - XIX Jogos Escolares: Futsal - Categoria In-

fantil
Local: EMEF Fernando Ferrari
13h30 - Oficina de Gastronomia “Da Origem ao 

Prato” 
Local: Super da Praia  
14h - Baile da Melhor Idade
Local: Gran Hall Eventos
16h - Inauguração da Pavimentação Asfáltica do 

Morro Azul
Local: Morro Azul  
19h - I Café com Turismo, com a presença do se-

cretário de Turismo do RS, Ronaldo Santini
Local: Salão Comunitário do Morro Azul
01/05 - Quinta-feira (Feriado do Dia do Trabalha-

dor)
8h - II Torneio de Beach Tennis Feminino e Mas-

culino
12h - II Torneio de Beach Tennis Misto  
Local: Arena Borges
02/05 - Sexta-feira
9h30 às 16h30
- Dia D da Saúde  Atividades de promoção à saúde
Local: Rua Damásio José Scheffer, nº 138 (em 

frente à Secretaria da Saúde)
18h - II Torneio de Futevôlei Masculino 
Local: Arena Borges
03/05 - Sábado  

13h30 - I Torneio de 
Vôlei Feminino Quarteto 
e Masculino

17h - Torneio de Vôlei 
Misto

Local: Arena Borges
04/05 - Domingo
10h - Abertura da Fes-

ta Campeira em comemo-
ração ao 37º Aniversário 
de Emancipação

Local: CT do Tio Luiz

Três Cachoeiras celebra 37 anos com programação especial
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Resposta cruzada

A Câmara Municipal 
de Mampituba realizou 
a 10ª Sessão Ordinária 
do ano, na terça-feira 

(22), onde foram aprovados os seguintes Pedidos 
de Providência, de Indicação e Projeto de Lei:

Pedido de indicação nº022/2025, de autoria 
dos Vereadores Ronilto Roldão Selau, Dorizete 

da Silva Roldão e Ivam Carlos Matos que solici-
ta que o Poder Executivo altere a Lei Municipal 
n°1.108 de 2021 o artigo que regula a fiscalização 
Municipal através da turma volante. 

Pedido de indicação nº023/2025, de autoria do 
Vereador Ronilto Roldão Selau que solicita que o 
Poder Executivo faça um convenio com o hospi-
tal Nossa Senhora de Fátima para a realização das 
cirurgias das pálpebras.

Pedido de providência nº044/2025, de autoria 
do Vereador Ronilto Roldão Selau que solicita 
que seja construída uma ponte pênsil na comuni-
dade de Santa Luzia.

Projeto de Lei nº 031/2025, oriundo do Poder 
Executivo que “dispõe sobre a ratificação da in-
tenção de permanência no Consórcio Intermunici-
pal de Desenvolvimento da Infraestrutura Urbana 
e Rural – Cidirur, cuja finalidade foi alterada para 
multifinalitária (infraestrutura, turismo e saúde) e 
dá outras providências.”

Confira o que foi aprovado na décima Sessão 
Ordinária da Câmara Municipal

O vereador Ricardo 
dos Santos (Republi-
canos) usou a tribuna 
para destacar o trabalho 
do partido, que tam-
bém é representando 
na Casa pela vereadora 
Daniela Brocca, e que 

Durante a última sessão da Câmara Municipal, 
na terça-feira (22), o vereador Ronilto Roldão 

ambos estão em cons-
tante busca por recur-
sos para investimentos 
em Mampituba. A fala 
ocorreu durante a 10ª 
sessão ordinária, na ter-
ça-feira (22). 

O presidente da Câ-

mara Municipal relatou 
que ele e a vereadora 
Daniela estiveram em 
recentes reuniões com 
lideranças do Republi-
canos, como a depu-
tada federal Franciane 
Bayer; o secretário de 
Habitação do Estado, 
Antônio Carlos Gomes; 
o deputado federal Ro-
naldo Nogueira e a de-
putada estadual Eliana 

Bayer. Todos estão em-
penhados em contribuir 
com o envio de recur-
sos para o desenvolvi-
mento de Mampituba.

Ricardo ainda sa-
lientou que tem traba-
lhado junto à outros 
partidos, pois a prio-
ridade “é atender as 
demandas da popula-
ção sem revanchismo 
político”, disse. “Aqui 

é lugar de debate, pro-
posição de ideias e 
construção de soluções. 
Peço que os colegas 
mantenham a harmonia 
da Casa e, mesmo dis-
cordando politicamen-
te, mantenham o res-
peito entre os colegas e 
servidores”, solicitou o 
presidente.

O presidente do le-
gislativo relatou que es-

teve visitando as obras 
de desassoreamento do 
Rio Mampituba recen-
temente e que estão em 
ritmo acelerado, já se 
encaminhando para a 
fase final. “Quero para-
benizar a administração 
municipal e as equipes 
pelo excelente trabalho 
que vai impactar direta-
mente na vida da popu-
lação”, finalizou.

Republicanos se mobiliza para trazer investimentos para Mampituba, afirma vereador Ricardo 

Selau, o Astengo (PSDB), apresentou o Pedido 
de Providência nº 044/2025 para a construção de 
uma ponte pênsil na comunidade de Santa Luzia. 
Segundo o parlamentar, seria uma importante li-
gação com a comunidade da Mãe dos Homens, 
de Praia Grande (SC), e sugeriu que a obra seja 
realizada em parceria entre os dois municípios. 

Durante a 10ª sessão, Astengo ainda solici-
tou para que o poder executivo faça um convê-
nio com o Hospital Nossa Senhora de Fátima, de 
Praia Grande, para a realização das cirurgias das 
pálpebras. Segundo ele, há outros municípios que 
já têm esse convênio para o procedimento que é 
considerado funcional e reparador e não apenas 
estético.

Astengo sugere construção de ponte
pênsil em parceria com Praia Grande 

Site: https://www.jornalserraepraia.com.br
Insta: @jornalserraepraia_2023 - 

Face: Jornal Serra&Praia

Jornal Serra & Praia
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O II Festival Ser-
tanejo, que integra 
a programação de 
aniversário de Três 
Cachoeiras, terá 
entrada totalmente 
gratuita para o pú-
blico. O evento será 
realizado no dia 27 
de abril, a partir 
das 19h, no Giná-
sio Santo Anjo da 
Guarda, e promete 
movimentar a cida-
de com uma grande 
celebração da músi-
ca sertaneja.

Fazendo parte 
das comemorações 
pelos 37 anos de 
emancipação, o fes-
tival contará com 
20 duplas** compe-
tindo por R$ 10 mil 
em prêmios em di-

Como parte da programação 
de comemoração aos 37 anos de 
emancipação de Três Cachoeiras, 
será lançado na próxima segunda-
-feira, 28 de abril, às 10h, na Rá-
dio Megasul FM, o projeto “Três 
Cachoeiras: nossas origens”. A 
iniciativa da Secretaria de Educa-
ção e tem como objetivo resgatar 
a memória de pessoas já falecidas 
que contribuíram significativa-
mente para a construção da histó-
ria do município.

Pensado especialmente para 
envolver os alunos da rede muni-
cipal de ensino, o projeto convi-

da cada escola a pesquisar e ho-
menagear de um a dois nomes de 
moradores que marcaram suas co-
munidades com histórias de vida 
inspiradoras e ações que ajudaram 
a formar a identidade local. A pro-
posta é dar visibilidade a essas 
trajetórias, promovendo o conhe-
cimento sobre as raízes da cidade 
e fortalecendo o sentimento de 
pertencimento entre os estudan-
tes. 

“É uma forma de valorizar a 
história contada por quem viveu e 
ajudou a construir nossa Três Ca-
choeiras. Queremos que os alunos 

conheçam e se conec-
tem com as pessoas 
que fizeram parte da 
formação das nossas 
comunidades”, des-
tacou a secretária de 
Educação, Camila Roza. 

Pesquisa se tornará uma ex-
posição

O resultado das pesquisas será 
apresentado em uma exposição 
aberta à comunidade, que acon-
tecerá em outubro no auditório 
municipal. Durante esse período, 
os visitantes poderão conhecer os 
trabalhos produzidos pelas esco-
las e mergulhar em relatos que 
ajudam a compreender melhor a 

origem e a identidade cultural do 
município. 

“Essas pessoas deixaram mar-
cas profundas na vida das suas 
comunidades. Registrar essas his-
tórias é uma forma de preservar a 
nossa memória e valorizar quem 
nos antecedeu. ‘Três Cachoeiras: 
nossas origens’ é, antes de tudo, 
um tributo à memória coletiva da 
cidade e uma homenagem àqueles 
que ajudaram a construir o pre-
sente”, finaliza Camila.

Projeto “Três Cachoeiras: nossas origens” será 
lançado na segunda-feira na Rádio Megasul FM

nheiro. Além disso, 
a torcida mais ani-
mada será reconhe-
cida com um prêmio 
de cinco caixas de 
cerveja Heineken. 

A prefeita Fa-
biana Leffa desta-
ca a relevância do 
evento no contexto 
das festividades do 
município. “É uma 
oportunidade para 

valorizar nossos ta-
lentos e proporcio-
nar um momento de 
lazer e cultura para 
toda a comunida-
de”, afirma.

O II Festival Ser-
tanejo faz parte da 
programação de 
aniversário de Três 
Cachoeiras, que 
acontecerá de 25 de 
abril a 4 de maio.

II Festival Sertanejo terá entrada gratuita

A oficina gastronômica “Da Origem ao Pra-
to”, será voltada ao resgate de receitas tradicio-
nais e à valorização de ingredientes regionais, 
como banana, maracujá e açaí. Acontecerá no 
dia 30 de abril, às 13h30min, no 2° andar do 
Super da Praia. As inscrições podem ser feitas 
no supermercado ou na prefeitura, até o dia 29, 
e são gratuitas. 

A atividade faz parte das comemorações dos 
37 anos do município e contará com uma aula 
prática ministrada pelo instrutor Ricardo Pres-
tes, realizada em uma cozinha industrial cedida 
pelo Super da Praia, com apoio da Orquídea. 
Ao todo, 25 participantes aprenderão a trans-

Inscrições abertas para oficina gastronômica 
gratuita em comemoração aos 37 anos do município

formar in-
gredientes 
locais em 
pratos que 
contam a história e os sabores da re-
gião.

Com caráter educativo e cultural, 
a oficina incentiva a troca de saberes 
e a reconexão com a identidade ali-
mentar de Três Cachoeiras. Os parti-
cipantes receberão kits individuais e 
responderão à pergunta: “Pensando 
em culinária e Três Cachoeiras, qual 
receita vem à sua memória?”.
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A Prefeitura de Dom 
Pedro de Alcântara rea-
firma seu compromisso 
com a modernização e 

eficiência dos serviços públicos por meio da re-
novação e ampliação da frota municipal. Em um 
ato oficial realizado na última quinta-feira, 17 
de abril, em frente ao Centro Administrativo, os 
novos veículos foram entregues, consolidando 
investimentos significativos realizados, na sua 
maioria, com recursos próprios. A administração 
fortalece, assim, a estrutura de mobilidade nas 
áreas da educação, saúde e administração, garan-
tindo mais segurança, conforto e qualidade no 
atendimento à população.

Na educação, a Prefeitura investiu R$ 867.999 
na compra de dois novos ônibus escolares da 
marca Iveco, com o objetivo de ampliar a capa-
cidade de transporte dos estudantes. Os veícu-
los foram adquiridos por meio da adesão a uma 
ata de registro de preços nacional: um ônibus de 
45 lugares, já incorporado à frota, e outro de 60 
lugares, que será entregue em breve. Com essa 
aquisição, a administração busca garantir mais 
conforto e segurança no deslocamento diário dos 
alunos às escolas.

Na saúde, o município adquiriu uma segunda 
van para o transporte de pacientes, no valor de R$ 
359,9 mil. O novo veículo reforça o atendimento 
da Secretaria de Saúde, proporcionando mais co-
modidade e segurança para os munícipes que ne-
cessitam de deslocamento para exames, consultas 
e tratamentos em outras cidades. Essa aquisição 
se soma à primeira van, adquirida em novembro 
de 2024, consolidando o compromisso da gestão 
com a ampliação da frota e a melhoria do trans-
porte de pacientes.

Além disso, a Prefeitura adquiriu um Fiat 
Argo Hatch 2025, no valor de R$ 97,8 mil, para 
reforçar a estrutura da Secretaria de Saúde que 
será entregue ainda este mês. O investimento foi 
custeado a partir de uma emenda parlamentar do 
Deputado Federal Pedro Westphalen, no valor de 
R$ 83.953,00, com a contrapartida do município 
de R$ 13.847,00.4

No setor administrativo, a renovação dos ve-
ículos também foi contemplada. O novo Nissan 
Sentra, adquirido por R$ 158,2 mil, substituirá 
um automóvel de 2016 que acumulava alta quilo-
metragem e exigia frequentes manutenções. Com 
essa modernização, a Administração otimiza os 
deslocamentos do Gabinete do Prefeito e demais 

compromissos institucionais.
O prefeito Xande, por sua vez, destacou que 

esses investimentos reforçam o compromisso da 
sua gestão com a modernização dos serviços e a 
melhoria da infraestrutura pública. "Com plane-
jamento e responsabilidade financeira, consegui-
mos investir com recursos da municipalidade na 
renovação dos veículos, garantindo mais segu-
rança, eficiência e qualidade nos serviços ofere-
cidos à nossa comunidade", afirmou.

O ato de entrega contou com a presença de di-
versas autoridades regionais e lideranças políti-
cas. Entre elas, destacaram-se o prefeito de Imbé, 
presidente da Amlinorte e vice-presidente eleito 
da Famurs, Luis Henrique Vedovato (Ique); o di-
retor do consórcio CIDIRUR, Flávio Raupp Li-
pert (Ratinho); e o prefeito de Morrinhos do Sul 
e presidente do consórcio CIDIRUR, Marcos Ve-
nicios Evaldt da Silveira. Também estiveram pre-
sentes o deputado estadual Luciano Silveira, que 
representou na ocasião o deputado federal Alceu 
Moreira; o coordenador regional do MDB no 
Litoral Norte, Jarbas Jacoby Brehm; a ex-verea-
dora de Três Cachoeiras, Elis; e o ex-prefeito de 
Torres, João Alberto Machado, que representou 
o deputado estadual Rafael Braga. O evento con-

tou ainda com a parti-
cipação de secretários 
municipais, vereado-
res e ex-vereadores do 
município, servidores 
públicos e lideranças 
locais, que acompanha-
ram com entusiasmo 
mais esse investimento 
da Administração Mu-
nicipal.

Dom Pedro de Alcântara investe mais de R$ 1,3 milhão 
em recursos próprios para modernizar frota municipal
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O furto de veículo registrado em Torres na tar-
de de segunda-feira (21) teve um desfecho trágico 
em Osório, com a morte do suspeito durante um 
confronto armado com a Brigada Militar.

A intensa perseguição aconteceu na BR-101, 
próximo à Igreja do Livramento, e mobilizou di-
versas guarnições da corporação.

Tudo começou por volta das 14h30min, quan-
do um Honda HR-V foi furtado na Avenida Beira-
-Mar, em Torres, nas imediações da pista de skate.

O proprietário do automóvel havia deixado seu 
telefone celular no interior do veículo, o que per-
mitiu o rastreamento em tempo real e facilitou a 
ação policial.

Com as coordenadas do veículo em mãos, 
guarnições da Brigada Militar iniciaram a perse-

guição pela BR-101, no trajeto que liga Torres a 
Osório.

As equipes passaram a monitorar a movimen-
tação do carro, enquanto reforços eram desloca-
dos para pontos estratégicos ao longo da rodovia.

A abordagem foi tentada nas proximidades da 
Igreja do Livramento, em Osório, por uma equipe 
de policiais militares de Maquiné.

Segundo informações repassadas pela corpora-
ção, o suspeito teria reagido à abordagem, efetu-
ando disparos de arma de fogo contra os policiais, 
que revidaram para conter a ameaça.

Durante o confronto armado, o suspeito foi 
baleado e morreu ainda no local. A identidade do 
indivíduo não havia sido divulgada até o fecha-
mento desta matéria. O local do tiroteio foi iso-

Na manhã desta sex-
ta-feira (18), a Polícia 
Rodoviária Federal 
prendeu um homem 
que dirigia um Etios 
roubado e que estava 
com as placas clonadas. 

Furto de veículo em Torres termina 
com morte após confronto em Osório

lado para os trabalhos 
periciais, que foram 
realizados por agentes 
especializados.

Além das guarnições locais, equipes da Agên-
cia Local de Inteligência (ALI) do 8º BPM, o 
Oficial de Serviço Externo e o Oficial Supervisor 
também foram acionados e prestaram apoio nas 
diligências e nos procedimentos legais.

O intenso movimento de veículos no retorno 
do feriadão agravou o congestionamento na BR-
101, chamando a atenção de motoristas e morado-
res que passavam pela área.

A investigação do caso ficará sob responsabili-
dade da Polícia Civil, que apura as circunstâncias 
do furto e da morte durante a troca de tiros.

A abordagem ocorreu 
na BR-101, em Torres.

Durante operação 
de combate ao crime, 
policiais rodoviários 
federais deram ordem 
de parada ao motorista 

de um Etios com placas 
de Bauru-SP. Durante 
a abordagem, o condu-
tor contou aos policiais 
que havia comprado o 
carro em Sapucaia do 
Sul na data de ontem.

Na fiscalização, os 
PRFs descobriram que 
as placas eram clona-
das e que o automóvel 
se tratava, na verdade, 
de um carro roubado 
em um assalto com 

arma de fogo. O crime 
aconteceu em Caxias 
do Sul no mês passado.

O motorista do car-
ro, de 24 anos e natu-
ral de Juruti-PA, tinha 
antecedentes por dano. 

Ele foi preso em fla-
grante e encaminhado 
à delegacia local. O ve-
ículo foi recolhido ao 
depósito para posterior 
restituição ao proprie-
tário.

PRF prende em Torres homem com carro roubado
O automóvel havia sido roubado em Caxias do Sul no mês passado

Dois homens foram presos pela Brigada Mili-
tar por furto qualificado em um apartamento no 
município de Torres, nesta quinta-feira (24/4). 
A ação ocorreu após a vítima perceber a invasão 
de sua residência e acionar a polícia. Segundo re-
lato da vítima, os indivíduos arrombaram o portão 
de acesso à garagem do prédio e entraram no imó-
vel por meio da sacada, forçando a porta-janela 
para acessar o interior. 

A vítima estava no local no momento da in-
vasão e acionou imediatamente a Brigada Mi-
litar, que atendeu prontamente à ocorrência. 
Ao chegar, os policiais fizeram buscas no imóvel, 

mas os homens já haviam fugido, levando uma te-
levisão. Imagens do circuito interno de segurança 
auxiliaram na identificação, cujas características 
foram repassadas às viaturas em patrulhamento.

Durante as buscas, uma guarnição do po-
liciamento ostensivo localizou um dos envol-
vidos. O homem de 25 anos, estava em posse 
de uma televisão. Ele possui antecedentes por 
roubo a estabelecimento comercial, porte ile-
gal de arma de fogo e tráfico de entorpecentes. 
O segundo homem, de 
43 anos, foi localizado 
posteriormente, escondi-

do em uma antiga pousada desabitada. Ele possui 
passagens por homicídio doloso, tráfico, furto de 
veículo e diversas recapturas.

Com a dupla, foram apreendidas duas televi-
sões de 32 polegadas, um aparelho de TV Box e 
uma caixa de som — todos reconhecidos pela ví-
tima como de sua propriedade.

Comunicação Social do 2º BPAT
Texto: Sd PM Barbosa
Fotos: Divulgação 2° BPAT

Em ação rápida, BM prende dupla por furto qualificado em Torres



O Jornal que chegou 
para fazer a diferença
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S E R R A 
& PRAIA

SERRA & PRAIA
JORNAL que chegou para fazer a diferença

3 MESES R$ 40,00
6 MESES R$ 80,00
1 ANO   R$      120,00

Leia, assine e receba em casa

Ligue José (999322511 ou 998435690) ou Andréia (995277886)

Na última sessão da Câmara de Vere-
adores, Gimi Vidal denunciou na tribuna, 
que a prefeitura municipal contratou uma 
empresa sem licitação por um ano e com 
valor acima dos 6 milhões de reais. Vi-
dal entende que deveria ter sido feito um 
contrato emergencial por 03 meses en-
quanto o processo licitatório era efetuado. 
Gimi alertou para o erro na contratação da 
empresa do Zé, que deu calote nos traba-
lhadores e a Câmara foi atuante na reso-
lução dos problemas gerados pela ação. 
O vereador ainda questionou se foi apre-
sentado todas certidões devidas e se a em-
presa ofereceu alguma garantia real aos 
contratados,  deixando todos em alerta. 

Lembrou ainda que há na Câmara a tramitação 
de um projeto de lei colocado pela Mesa Dire-
tora, buscando maiores garantias para os ser-
vidores que foi ignorado no contrato firmado. 
Gimi deixou uma pergunta no ar, se era ou 
não caso de Ministério Público em apurar 
esse contrato milionário feito pela atual ad-
ministração sem processo licitatório.

SUGESTÃO DO VEREADOR É PARA 
NÃO PAGAR TAXAS DO CEMITÉRIO

Em função do abandono e do descaso com 
o cemitério municipal localizado no Campo 
Bonito em Torres pela prefeitura municipal, o 
vereador Gimi Vidal sugeriu a população em 
não pagar as taxas cobradas aos munícipes.  
Em resposta enviada ao seu gabinete pela ad-

ministração, a justificativa de ter a cobrança 
seria para contratação de empresa para rea-
lização de roçada de grama, algo que não 
vem acontecendo. Os valores para uso do 
terreno é de 0,75 UFM, a renovação em 1 
UFM, uso do terreno perpétuo são 2 UFM, 
licença do sepultamento é de 0,5 UFM, lem-
brando que o valor da UFM é de R$ 470,31. 
Além da falta de roçada, o cemitério mu-
nicipal ainda sofre sem iluminação, sem 
banheiros, sem água, sujo e sem lixeiras.  
Para o vereador, cobrar do cidadão e não dar 
o retorno não está sendo justo.

Vereador Gimi Vidal denuncia contrato milionário da prefeitura sem Licitação

Na tarde de terça-
-feira (22/04), uma 

importante reunião marcou o início de uma nova 
era na saúde pública de Torres. Foi apresentada 
oficialmente a ferramenta de inteligência artificial 

que será integrada ao sistema da Secretaria Muni-
cipal de Saúde para a gestão de agendamentos de 
consultas, exames e outros atendimentos, funcio-
nando 24 horas por dia, 7 dias por semana.

A grande novidade? Não se trata de um novo 
aplicativo, mas sim de um serviço que funciona-
rá diretamente pelo WhatsApp, facilitando a vida 
da população com uma tecnologia acessível e de 
fácil uso. A ferramenta terá interface direta com o 
sistema da Secretaria de Saúde, permitindo uma 
gestão mais organizada, transparente e eficiente 
das vagas.

A proposta vem como resposta direta ao maior 
desafio enfrentado pelos moradores: a necessi-
dade de chegar muito cedo às unidades de saúde 
(ESFs) para conseguir agendar atendimentos. Se-
gundo a vereadora Deise Clezar, que participou 
da apresentação, "pensar em tecnologia é pensar 
em cuidar bem das pessoas. Essa ferramenta é 

uma vitória da escuta e do compromisso com a 
dignidade da nossa gente."

O prefeito Delci Dimer destacou que a inova-
ção representa um avanço significativo na gestão 
pública e não deve parar por aí: “A saúde será 
nossa porta de entrada, mas a ideia é ampliar esse 
serviço para outras secretarias. Queremos uma ci-
dade mais conectada, moderna e que respeite o 
tempo das pessoas.”

Também estiveram presentes na reunião a se-
cretária de Saúde Neusa Oriques e o vice-prefeito 
André Pozzi, reforçando a importância da união 
entre as diferentes lideranças para transformar o 
atendimento à população.

Com essa iniciativa, Torres pretende se posi-
cionar como referência regional no uso de tecno-
logia para o bem-estar da comunidade, mostrando 
que é possível inovar com soluções simples, mas 
de grande impacto social.

Vereadora Deise Clezar apresenta 
ferramenta de Inteligência Artificial que 

promete Agilizar Agendamento na Saúde Pública


